



Der Erzherzog-
Thronfolger Franz
Ferdinand von
Oesterreich —

Zar starb, wurde die ehemalige Lagerdirne unter dem Titel Katharina I. Selbstherrscherin aller Rußen.

In der neuesten Zeit war man energischer. Ob es zutrifft, daß die Kaiserin Friedrich, die Witwe des zweiten deutschen Kaisers, ihren Oberhofmeister Götz v. Seckendorff geheiratet hat? Das Gerücht hat sich hartnäckig gehalten und ist nie dementiert worden. Auch über ihre Mutter, die Königin Viktoria von England und ihren Kammerdiener Brown ist viel gemunkelt worden. Fest steht jedenfalls, daß nach seinem Tode ihm die Queen ein Denkmal setzte, das ihr Sohn sofort nach seinem Regierungsantritt entfernen ließ.

Viel Aufsehen erregte auch die Heirat des Erzherzogs Leopold, der gegen das Verbot des Kaisers eine Krankenschwester heiratete und ebenso wie sein Vetter Johann Orth einen

Viel Aufsehen erregte auch die Heirat des Erzherzogs Leopold mit einer Krankenschwester. Er mußte den Namen Wölfling annehmen

Im Mittelalter lieferte die Chronique scandaleuse auf diesem Gebiet nur geringen Stoff. Das väterliche Regime war damals derartig streng, daß Seitensprünge rein technisch unmöglich waren und in der Rokokozeit hatte man es nicht nötig, derartig schweres Geschütz, wie eine Ehe, aufzufahren. Höchstens entschloß man sich zu einer Heirat zur linken Hand.

Zar Peter der Große von Rußland war, wie auf soviel Gebieten, so auch hier bahnbrechend. Er lernte eines Tages bei einem Feldzug in dem

Zelt des Feldmarschalls Menschikow die Marketenderin und Witwe eines schwedischen Dragoners Martha kennen und machte sie zu seiner Geliebten. Sie muß wohlverstanden haben, diesen merkwürdigen Menschen richtig zu behandeln, jedenfalls heiratete er Martha, die den Namen Katharina erhielt, und als der

lebte in morganatischer Ehe mit der Herzogin Sophie von Hohenberg, einer früheren Hofdame, und setzte trotz der strengen Habsburgischen Hausgesetze ihre Anerkennung durch

